
 
 
 
 
 

    

Memorando da 21ª Reunião do Conselho Geral 

(realizada a 9 de dezembro de 2021 em formato telemático) 

 
1. Decorreu a tomada de posse dos novos Representantes dos Alunos (2 Representantes), dos Docentes 

(1 Representante), dos Encarregados de Educação (3 Representantes, o 4.º tomará posse na próxima 
reunião); e da Autarquia (1 Representante); aguarda-se a designação do novo Representante da 
Entidade Cooptada I.E.F.P. devido a cessação de funções da Representante anterior. Efetuou-se a 
atualização à constituição da Comissão Permanente do Conselho Geral. 

2. Instrumentos de Gestão: 

a) Relatório de Autoavaliação do AEL: o Coordenador da Equipa do Observatório informou sobre o 
processo encetado para o presente ano letivo e realçou a conclusão de 5 Planos de Ação de Melhoria 
(PAM) no ano transato e a implementação de cinco novos PAM que serão implementados este ano letivo, 
atentou-se também na análise SWOT com pontos fortes e fracos, oportunidades e ameaças detetadas 
que servirá de apoio na elaboração do novo Projeto Educativo para o triénio 2020-2024. 

b) Plano Anual de Atividades: Debateu-se a necessidade de um planejamento mais concertado nos GAD 
/Departamentos para evitar repetição de atividades e para que haja uma distribuição mais equitativa de 
projetos entre as turmas; ressalva-se que a definição de um tema aglutinador no AEL. Efetuada a 
aprovação da listagem de atividades. 

c) Projeto Educativo: foi apresentada a proposta a colocar a debate junto da comunidade educativa e o 
modo como esta consulta será feita; 

3. Efetuou-se a aprovação das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento, tendo sido prestados 
esclarecimentos no que concerne as implicações da transferência de competências para a autarquia; 

4. Balanço do primeiro período letivo: a análise incidiu sobre o funcionamento das escolas/JI e a resposta 
à pandemia. Não obstante as dificuldades impostas pela pandemia e a insuficiência de assistentes 
operacionais, a redução do crédito horário, entre outros condicionalismos, o funcionamento das escolas 
foi considerado globalmente positivo, contando com o apoio e articulação com os diversos parceiros 
educativos. As representantes dos Encarregados de Educação emitiram uma opinião muito favorável 
sobre a plataforma INOVAR, apesar de algumas dificuldades ainda subsistirem nalguns casos e os 
representantes dos alunos destacaram o seguinte: “o período correu bem. A escola é um espaço de 
aprendizagem e o confinamento do ano anterior impediu a convivência com os colegas, que também é 
essencial para esse processo, tendo sido possível regressar e recuperar a convivência com alguma 
normalidade, o que permitiu dar mais valor à escola.” 

5. Outros assuntos: o Diretor do AEL prestou informações diversas sobre a representação do AEL em 
debates nacionais, projetos (Ciência Viva e Erasmus+, entre outros), obras na ESL (aguarda visto do 
Tribunal de Contas) e no JI do Freixo, etc. e colocou à análise do conselho uma situação que se prende 
com a utilização de verbas angariadas no âmbito do projeto “Lousã Recicla+”. Sobre esta situação o 
conselho iniciou o debate, mas considera ser necessário recolher mais informação.  

A presidente do CG informou que o Diretor do AEL conclui o seu mandato em junho de 2022 e, de 
acordo com o artigo 25.º do Decreto-Lei 75/2008, até 60 dias antes do termo de mandato o CG pode 
deliberar a recondução do Diretor para um segundo mandato ou convocar um procedimento concursal. 
Considerando que estes 4 anos foram sujeitos a grandes constrangimentos, em resultado da pandemia 
e não só, dificultando o cumprimento de todas as linhas de ação previstas no projeto de intervenção e 
tendo em conta os resultados recolhidos em Relatórios de Autoavaliação do AEL, bem como a 
disponibilidade apresentada pelo Diretor, perante este conselho, para assumir um novo mandato, se 
assim o conselho determinar, a recondução deverá ser discutida e votada numa reunião presencial, 
convocada para o efeito e a ocorrer no início do próximo ano. 
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